
平成 24年度 第２回 大磯町防災会議 会議録 

 

１．日 時 平成２５年 ２月 ６日（水） 

      開会時間 午前１０時００分 

閉会時間 午前１１時１０分 

 

２．場 所 大磯町保健センター ２階研修室 

 

３．出席者 会長 中 﨑 久 雄 大磯町町長 

     委員 染 谷 浩 一 農林水産省関東農政局横浜地域センター表示・規格指導官 

         鈴 木 章 悟 海上保安庁第三管区海上保安本部湘南海上保安署署長 

      山 田 直 子 神奈川県湘南地域県政総合センター所長 

      志 村 知 昭 神奈川県平塚土木事務所所長 

      竹 村 隆 夫 神奈川県平塚保健福祉事務所所長 

      西ヶ谷 孝 之 神奈川県企業庁平塚水道営業所所長 

      髙 橋 政 成 神奈川県警察大磯警察署警備課課長 

         二挺木 洋 二 大磯町政策総務部部長 

      依 田 勝 也 大磯町教育委員会教育長 

      杉 﨑 英 雄 大磯町消防団団長 

      二 宮 栄 治 大磯町消防本部消防長 

         平 野 光 央 日本郵便㈱大磯郵便局局長 

         幡 谷 正 仁 東日本電信電話㈱神奈川支店設備部災害対策室課長 

      小 沼 秀 暢 東京電力㈱平塚支社次長 

         曽根田 純一郎 大磯町自主防災組織連絡協議会会長 

      岩 田 全 弘 大磯町区長連絡協議会会長 

      柳 田 保 幸 大磯建設協会会長 

         小 島 康 敏 (公社)神奈川県ＬＰガス協会湘南支部平塚中郡部会長 

         岡 本 元 美 大磯町女性防火クラブ副部長 

（２３名中２０名出席） 

４．傍聴者 ４名 

 

５．開会（事務局） 

○過半数の委員の出席により、大磯町防災会議運営要綱第２条第２項の定足数を満たしており、

会議の成立を報告 

○会議の公開を説明、傍聴者入場 

 

６．会長挨拶 

年度年の大変お忙しいところ、大磯町防災会議へご出席いただきまして、誠にありがとうござ

います。本日は第２回目の防災会議です。昨年１２月２６日に第１回防災会議を開催し、その後、

委員の皆様から約９０件の修正に関するご意見をいただき、纏めましたので、本日事務局から説

明し委員の皆様にお諮りしたいと思います。町の防災に関する重要な計画となりますので、ご審

議のほど、よろしくお願いいたします。 

 

７．議題 

○配布資料の確認 

 

【会長】 

 議長をつとめさせていただきます。 



（１）大磯町地域防災計画の修正について 

【会長】 

 議事（１）の「大磯町地域防災計画の修正について」事務局から説明をお願いします。 

【事務局】 

資料１「大磯町地域防災計画修正案に対する意見と対応について」説明。 

 

【会長】 

 ご意見、ご質問などありましたらお願いします。 

【委員】 

「（社）神奈川県エルピーガス協会湘南支部」について、団体名称を修正してほしい。 

【事務局】 

 ご指摘の通り修正します。 

【委員】 

 流通備蓄の記載について、アレルギーの記載をしていたほうがいいと思う。 

 備蓄品の考え方から「季節性」を削除した理由を教えてほしい。 

 関係機関の連絡先について「企業庁」は町民の方からは分かりにくいので、「県企業庁」とし

てほしい。 

 炊出しの運搬について、「衛生面や運搬状況等を考慮して行う」方が良いのではないか？ 

【事務局】 

 アレルギーについて、ご指摘の通り記載します。 

 「季節性」は、避難が長期化した場合考慮することかもしれないが、町の備蓄として準備する

のではなく、外部からの応援や流通備蓄で対応していくという考えです。 

 「企業庁」は「県企業庁」と修正します。 

 「炊出しの運搬は、衛生面や運搬状況等を考慮して行う」と修正します。 

【委員】 

 提案した修正意見について、割愛した内容はありますか？ 

【事務局】 

 いただいたご意見のうち、今後作成していくマニュアル等に記載すべき内容は、今回の地域防

災計画の修正意見としては、反映していません。 

【委員】 

 生活必需品等の供給物資として汎用性の高い「新聞紙」の活用を提案したが、入れなかった理

由は？ 

【事務局】 

 「新聞紙は汎用性が高い」という主旨は、そのとおりですが、「供給物資」としての位置付け

はしませんでした。地域防災計画上の供給物資ではなく、別に検討すべきと思われます。 

【会長】 

 ほかにご意見、ご質問などありましたらお願いします。 

【委員】 

 ～ご意見等なし～ 

 

【会長】 

大磯町地域防災計画平成２４年度修正につきましては、事務局から説明した内容と、只今いた

だきましたご意見を合わせて決定として参りたいと思います。今後事務局で編集及び印刷を進め

て参ります。スケジュールについて、事務局から説明をお願いします。 

【事務局】 

 只今いただいた意見については反映していきます。 

 本日この場で決定していくべき内容となります。事務局では今月中にまとめる作業を行い、来

月には印刷し、４月１日には新たな計画として運用できるようにしていきたいと考えております。 

 



（２）防災に関する取組みの報告について 

【会長】 

 続きまして議事（２）の「防災に関する取組みの報告について」に移りたいと思います。事務

局お願いします。 

【事務局】 

 資料２「平成２４年度における防災訓練等取り組み状況」について説明（スクリーンにパワー

ポイント資料を投影）。 

 

【会長】 

事務局より防災に関する取組みについて説明がありました。平成２５年度については、大人だ

けではなく子供たちの参加も考えていきたいと思います。 

ただ今の説明でご意見やご質問等がございましたら、お願いいたします。 

【委員】 

 ～ご意見等なし～ 

 

【会長】 

 ご意見等ございましたら、いつでもご提案いただきたいと思います。 

それでは、議事（２）を終了したいと思います。平成２５年度につきましても、町民の安心安

全のため、委員の皆様のご協力をいただきますよう、よろしくお願いいたします。 

 

 

（３）その他について 

【会長】 

 続きまして、議事（３）の「その他」に移りたいと思います。事務局お願いします。 

【事務局】 

資料３「大磯町地域防災計画 資料編 目次（案）」について説明。 

大磯町地域防災計画修正案に対する意見と対応の内容を踏まえ、地震災害対策編と風水害等災

害対策編の改訂に合わせて、時点修正し纏めます。 

【会長】 

 ご意見、ご質問などありましたらお願いします。 

【委員】 

 ヘリコプター離着陸場の記載について、ヘリコプターの大きさを教えてほしい。 

【事務局】 

 自衛隊のヘリコプターとしては、小型から大型まで着陸場所の基準を設けています。 

 資料編については、平成２２年４月現在で作成して以降、協定等も増えていますので、見直し

をしていきたいと思います。資料編の内容だけ目次として提示させていただきましたので、搭載

可能な資料等ございましたら事務局まで、ご一報いただきたいと思います。 

【委員】 

 平塚工科高等学校との協定が載っているが、平塚商業高校との協定はどうなっていますか？ 

【事務局】 

 今後、学校や平塚市と協議をしていきたいと思います。 

【委員】 

 地域防災計画書は、町民の方が使う事はあるのですか？ 

【事務局】 

 避難場所など、町民の方々に対する防災の情報については、防災ガイドマップやハザードマッ

プ等を配布し、別に周知を図っていきます。 

【委員】 

 資料編の修正については、個別に関係機関と調整していくのですか？わざわざ会議を開いてや

る内容ではないと思いますが、進め方について説明してください。 



【事務局】 

 連絡先の一覧等、事務局で確認できる内容については修正しますが、各種法規制などについて

は、各機関に確認をお願いするようにしていきたいと思います。 

【委員】 

 避難施設におけるNTTの公衆臨時回線を提供させていただくよう提案させていただいており

ます。町としても検討をお願いします。 

【事務局】 

 確認してご連絡します。 

 

【会長】 

 ほかにご意見が無いようでしたら、議事（３）を終了したいと思います。 

 これをもちまして、本日の議事を終了させていただきます。ありがとうございました。 

 

 

             終 了 

 


